
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

GABINETE DA DIREÇÃO
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,1
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA VIA WEB2
CONFERÊNCIA AO QUARTO DIA DO MÊS DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE, ÀS QUATORZE HORAS,3
SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA MARIA BRUNORO COSTA, COM A PARTICIPAÇÃO4
DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): SIMONE APARECIDA FERNANDES ANASTÁCIO, VICE-5
DIRETORA DO CCENS; PAULO CÉSAR CAVATTE, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA;6
FABRICIO GUEDES BISSOLI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; RODSON DE ABREU7
MARQUES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; THARSO DOMINISINI FERNANDES,8
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; ALCEMI ALMEIDA DE BARROS,9
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; LUCIANA ALVES PARREIRA MENINI,10
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE SUPLENTE11
DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; PEDRO ALVES BEZERRA MORAIS E MARCELO OTONE12
AGUIAR, REPRESENTANTES DO CCENS NO CEPE/UFES; FABIO DEMOLINARI DE MIRANDA,13
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS-BACHARELADO; TATIANA14
SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS-15
LICENCIATURA; EDUARDO FRIZZERA MEIRA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE16
FARMÁCIA; ÉDER CARLOS MOREIRA, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA;17
FABIANA DE CASSIA CARVALHO OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE18
NUTRIÇÃO; MARIA APARECIDA DE CARVALHO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE19
QUÍMICA; VALÉRIA ALVES DA SILVA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS20
DE INFORMAÇÃO E, CRISTINA VALORY DA SILVA, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-21
ADMINISTRATIVOS. NÃO PARTICIPARAM OS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): DAYAN DE22
CASTRO BISSOLI, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO;23
MÁRIO ALBERTO SIMONATO ALTOÉ, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA;24
BERNARDO IGNATOWSKI BARCELOS, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE25
MATEMÁTICA. OS REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM OS MANDATOS26
VENCIDOS. Havendo quórum a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE:27
Inclusão: A Presidente solicitou a inclusão do Processo digital nº 23068.017691/2020-53 -28
Adriana Madeira Álvares da Silva - Solicitação de remoção para o Departamento de29
Morfologia/CCS/UFES. Relatora: Conselheira Valéria Alves da Silva. Aprovada por unanimidade.30
Exclusão: Não houve. 2. APROVAÇÃO DE ATAS: 2.1. Apreciação da Ata da Sessão Ordinária31
realizada no dia 18/03/2020. Aprovada por unanimidade. 2.2. Apreciação da Ata da Sessão32
Extraordinária realizada no dia 31/03/2020. Aprovada por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1.33
Processo digital nº 23068.011733/2019-17- Adriana Madeira Álvares da Silva - Encaminha34
para apreciação o relatório de sua licença para capacitação, realizada no período de 12 de35
agosto a 09 de novembro de 2019. Com a palavra, o Conselheiro Marcos Vogel fez a leitura do36
relato da Conselheira Andreia Weiss com parecer favorável à aprovação do relatório. Em37
esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 3.2. Processo digital nº38
23068.017691/2020-53 - Adriana Madeira Álvares da Silva - Solicitação de remoção do39
Departamento de Biologia/CCENS/UFES para o Departamento de Morfologia/CCS/ UFES. Com a40
palavra, a Conselheira Valéria Alves da Silva fez a leitura do relato com parecer favorável à41
aprovação, uma vez que o Departamento de Biologia aprovou a remoção da professora42
condicionada à contrapartida da disponibilidade de um código de vaga de cargo equivalente43
que esteja disponível para ocupação imediata e/ou para abertura de concurso no44
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Departamento de Biologia, apesar da restrição do Ministério da Educação de não contratação45
de docentes em 2020. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.46
COMUNICAÇÃO: 4.1. A Presidente comunicou que recebeu o Documento avulso47
23068.020762/2020-03, que encaminha o Plano Anual de Atividades Departamental do48
Departamento de Química e Física (DQF), de acordo com a Resolução vigente. Agradeceu ao49
DQF pela pontualidade e disse que o documento será arquivado pela Secretaria do CCENS. 4.2.50
A Presidente informou que recebeu da CPA o OFÍCIO CIRCULAR Nº 1/2020/CPA/UFES por meio51
do Documento avulso 23068.020977/2020-16, que comunica, em cumprimento à Lei 10.861 de52
14 de abril de 2004, que o Relatório de Autoavaliação Institucional (RAI) – Ano-Base 2019,53
postado no sistema e-MEC no mês de março, encontra-se disponível na página da Comissão54
Própria de Avaliação (CPA) – http://avaliacaoinstitucional.ufes.br/relatorios-autoavaliacao-55
institucional. Ressaltou a importância da CPA e a importância de responder sempre os56
questionamentos recebidos, pois estes servirão de subsidio para os relatórios. 4.3 A Presidente57
disse que devido ao fim de seu mandato no próximo dia 17 de maio consultou a Reitoria sobre58
qual deveria ser o procedimento adotado, uma vez que houve a suspensão do calendário59
eleitoral, aprovado por este Conselho, devido à pandemia da COVID-19. A Reitoria respondeu60
informalmente dizendo que deverá seguir o que consta no estatuto da UFES e nomear para61
assumir como Decano o Conselheiro efetivo docente com mais tempo no magistério na UFES;62
no caso o professor Fábio Demolinari de Miranda. A Presidente entende que devido ao fato de63
já ter duas chapas inscritas para concorrer ao cargo de Diretor, fazer a consulta eleitoral de64
forma online poderia trazer prejuízos ao processo eleitoral e/ou a uma das chapas; diferente do65
CCAE que conta com apenas uma chapa inscrita e deverá dar continuidade ao processo de66
forma eletrônica. Ressaltou que já conversou com o Prof. Fábio Demolinari de Miranda e67
ofereceu apoio no que for necessário durante este período, caso seja de fato essa a decisão da68
Reitoria. Disse ainda que agendou para amanhã uma reunião com a Comissão Eleitoral e os69
candidatos para tratar do assunto. A Presidente também agendou uma reunião do Conselho70
Administrativo Setorial Sul para definir os procedimentos de ordem legal que deverão ser71
adotados caso seja nomeado o Decano do Conselho como Diretor do CCENS. 4.4. A Presidente72
se colocou à disposição para tirar as dúvidas sobre a validação das ações do PDP e comunicou73
que irá receber as informações dos departamentos apenas até hoje, para que possa atualizar a74
planilha e devolver ao DDP até o dia 6 de maio. 4.5. A Presidente informou que recebeu um e-75
mail com o link para uma pesquisa sobre a demanda para aquisição de nobreaks na76
universidade por meio de Ata de Registro de Preços, e que deverá encaminhar a demanda do77
CCENS até o dia 08/05/2020. Esclareceu que devem ser observadas as especificidades dos78
aparelhos, principalmente a potência. 4.6. A Presidente informou que haverá no dia79
14/05/2020 uma reunião da Câmara Local e que pretende ainda marcar uma reunião80
Extraordinária do Conselho Departamental antes do final de seu mandato, que se encerra no81
dia 17/05/2020. 5. PALAVRA LIVRE: O professor Marcos Vogel questionou sobre o ponto82
eletrônico, mais especificamente a preocupação quanto à forma como foi determinado o83
lançamento de trabalho remoto durante a pandemia, constando que os servidores estão84
afastados. A Presidente ressaltou que a PROGEP está seguindo o que foi determinado pelo85
Governo Federal e orientou os servidores a fazer os lançamentos desta forma. O Conselheiro86
Éder Carlos Moreira solicitou a palavra para apresentar uma nota de esclarecimento da ADUFES,87
com destaque para informar que seja realizada a suspensão do calendário acadêmico e os88
motivos para isso. Informou também que o Colegiado de Geologia enviou ofício para a89
PROGRAD solicitando suspensão do calendário acadêmico (atividades presenciais) por TEMPO90
INDETERMINADO e que quando houver o retorno às atividades presenciais que seja realizado a91
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contento, com informações claras e objetivas. Lembrou que as atividades que os professores92
estão passando para os alunos não devem contar como aulas dadas e nem como conteúdo93
lecionado. Reforçou a fala do Professor Marcos Vogel, e disse que entende que situação de94
AFASTADO no sítio da PROGEP está irregular, pois estamos trabalhando remotamente. Nada95
mais havendo a tratar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, Chefe de Secretaria- CCENS, lavrei a96
presente ata, constando de 99 (noventa e nove) linhas, 03 (três) páginas e que, depois de lida e97
aprovada, será pelos(as) Senhores(as) membros assinada.98
Neuza Maria Brunoro Costa –99
Simone Aparecida Fernandes -100
Alcemi Almeida de Barros -101
Andreia Weiss -102
Bernardo Ignatowski Barcelos –103
Cristina Valory da Silva –104
Dayan de Castro Bissoli -105
Éder Carlos Moreira –106
Eduardo Frizzera Meira -107
Fabiana de Cássia Carvalho Oliveira -108
Fábio Demolinari de Miranda –109
Fabrício Guedes Bissoli –110
Luciana Alves Parreira Menini –111
Marcelo Otoni Aguiar -112
Maria Aparecida de Carvalho -113
Mario Alberto Simonato Altoé -114
Paulo César Cavate -115
Pedro Alves Bezerra Morais –116
Rodson de Abreu Marques -117
Tatiana Santos Barroso -118
Tharso Dominisini Fernandes –119
Valéria Alves da Silva -120


